

patriarche de Constantinople, décrit le sacrifice de ses saints parents :

“ La vénérable Anne, toute pénétrée de cette auguste cérémonie, conduit avec son très cher époux, sa fille bien-aimée : une troupe de tendres vierges l'escorte, et ils arrivent à l'entrée du temple. A leur approche les portes s'ouvrent pour donner passage à la *porte du Dieu Emmanuel*, et les pas de Marie sanctifient ce seuil sacré. Le sanctuaire resplendit de la lumière des lampes, mais l'éclat de cette lampe vivante le remplit d'une splendeur bien plus vive; il s'éclaire à son entrée des reflets de sa céleste beauté. Les degrés de l'autel s'empourpent de l'auréole virginale qui ceint le front de la jeune fille. Zacharie se réjouit de l'honneur de recevoir la mère de Dieu. Joachim est dans une sainte joie d'offrir une oblation qui hâte l'accomplissement des prophéties. Anne consacre sa fille au Seigneur avec des transports d'allégresse; nos premiers pères sont inondés de consolations, et se sentent délivrés de la condamnation qui pèse sur eux; les prophètes sont dans le ravissement, et, avec eux, tous les ordres des élus, toutes les âmes ornées de la grâce sanctifiante.

“ Puisse ma parole ne pas rester trop au-dessous de votre mérite, ô vous qui consacraîtes vos soins à élever cette petite Vierge, vous qui nous apparaissez comme des chérubins abritant de votre ombre mystique le propitiatoire du Pontife et du Sauveur du monde..... Nous vous considérons comme les deux angles resplendissants du temple spirituel du nouveau testament, car dans votre chaste sein a été renfermé l'autel sanctifié pour Dieu et dédié à la plus sainte des victimes.

“ Comme l'or revêtit autrefois l'arche faite de main d'homme, vous avez enveloppé l'arche spirituelle et divine de la nouvelle alliance, cette arche où a reposé celui qui a signé notre pardon sur la croix. Votre